

BRANCHE PAR BRANCHE



Pour prendre soin des arbres et suivre leur développement, Dijon s'appuie sur un service dédié. Ces agents municipaux sont au chevet des végétaux, s'assurant de leur bonne santé. Une mission importante pour garantir la sécurité des habitants dans l'espace public.

Une équipe de sept agents du service des espaces verts assure la surveillance et l'entretien du patrimoine arboré de la ville. Parmi eux, deux spécialistes de l'élagage, habilités à grimper dans les arbres à l'aide de cordes et à travailler en hauteur, pour retirer les branches mortes par exemple. Ces agents municipaux se déplacent à bord d'un camion nacelle dans tous les quartiers pour observer, planter, tailler... et parfois couper afin de garantir la sécurité des Dijonnais, même si l'abattage d'un arbre ne se fait jamais de gaieté de cœur. En cas d'urgence, comme lors d'une tempête avec des arbres qui menacent de tomber, ils doivent réagir très vite pour sécuriser les lieux. Autre mission : des contrôles des arbres à chaque demande de manifestation accueillant du public, pour garantir la pleine sécurité de l'événement.



Pourquoi la ville est-elle obligée d'abattre certains arbres ?

L'abattage est une intervention qui se fait en dernier recours pour des raisons de sécurité. À chaque fois qu'un arbre montre des signes de faiblesse – suite aux observations des agents ou au signalement d'un habitant – la ville lance un diagnostic qu'elle confie à une entreprise spécialisée. La SMDA – Soins modernes des arbres – établit un compte-rendu très précis détaillant l'état de santé de l'arbre examiné. Les analyses sont transmises à François Rebsamen, qui porte une attention particulière à chaque dossier. En fonction des préconisations des experts, le maire de Dijon et président de Dijon métropole se prononce ou non pour l'abattage d'un arbre. Cette année, Dijon a engagé une étude complète du parc de la Colombière, des allées du Parc et de l'ensemble des écoles dijonnaises.



En avril 2022, dans le cadre d'un inventaire du patrimoine arboré, un diagnostic a été réalisé pour évaluer les arbres du jardin Darcy. Certains ont été abattus car affaiblis par des parasites.